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Экологическую акцию 
органы местного само-
управления муниципаль-
ного образования Пулков-
ский меридиан провели во 
дворе на улице Победы, 13. 

Активные жители райо-
на совместно с депутатами 
и сотрудниками Пулков-
ского меридиана и пред-
ставителями администра-
ции района очистили от 
листвы и мусора детскую 
площадку и газоны. Игро-
вое оборудование отмыли 
от граффити. 

В экологической акции 
принял участие замести-
тель главы администрации 
Московского района Павел 
Бурмистров.

На территории двора вы-
садили сахарный клен, бе-
резы Роял Фрост и кусты 

акации. Также прошла за-
планированная посадка де-
ревьев и кустарников еще 
по четырем адресам на тер-
ритории округа. 

Во дворе на улице Побе-
ды, 8 посадили три кашта-
на и остролистный клен.

На Ленинском проспек-
те у дома 178, корпус 3 те-
перь растут декоративная 
яблоня, две шведские ря-
бины, остролистный клен и 
каштан.

Плакучую иву и ель евро-
пейскую специалисты выса-
дили по адресу на Москов-
ском проспекту у дома 195. 

А во дворе Московского 
проспекта, 199 будет цвести 
черемуха Мавра.

***
Всего в субботнике на 

территории Московско-
го района приняло участие 
18250 человек. 

Общими силами было 
убрано более 20 гектаров 
территории, а также выве-
зено 380 кубометров мусо-
ра и посажено 55 деревьев и 
60 кустарников.

В Московском районе восстановят фон-
тан «Рыбка» до конца лета следующе-
го года. Соответствующее поручение дал 
губернатор Санкт-Петербурга Александр 
Беглов. С просьбой восстановить фонтан 
«Рыбка», расположенный во внутридво-
ровом сквере в квартале между улицами 
Фрунзе, Гастелло, Ленсовета и проспектом 
Юрия Гагарина, к губернатору на личном 
приеме граждан обратилась жительница 
Московского района. 

Фонтан был построен в 1956 году, одна-
ко сейчас находится в аварийном состоянии.

Принято решение включить «Рыбку» 
в планы по модернизации и восстановлению 
фонтанного фонда города. 

Поручение восстановить фонтан во дво-
ре дома 23 на улице Фрунзе дано предсе-
дателю Комитета по энергетике и инженер-
ному обеспечению. Губернатор подчеркнул, 
что, помимо реконструкции фонтана, необ-
ходимо провести комплексное благоустрой-
ство сквера, в котором он находится, в том 
числе модернизировать освещение. 

К декабрю в Петербурге откроют круп-
нейший в мире хоккейный стадион. 

«СКА Арена», построенная на месте 
СКК «Петербургский», получила разреше-
ние на ввод в эксплуатацию. Ледовый дво-
рец рекордной для хоккея вместимости 
21 500 зрителей (в монреальском «Белл 
Центре» 21302 места) 9-10 декабря примет 
Матч звезд КХЛ.

Также новый спортивно-концертный 
комплекс включает малую ледовую арену 
с трибунами на 300 зрительских мест, фит-
нес-центр с бассейном, комнаты отдыха и 
детскую зону.

Государственная административно-тех-
ническая инспекция Петербурга (ГАТИ) одо-
брила инженерные изыскания для новой 
ветки метрополитена от станции метро «Пу-
тиловская» до станции «Каретная».

Мероприятия пройдут в рамках проек-
тирования участка «Красносельско-Кали-
нинской» линии метрополитена от станции 
«Путиловская» до станции «Каретная» («Об-
водный канал-2»). До конца ноября 2023 
года предстоит бурение скважин и первич-
ные восстановительные работы прилегаю-
щей территории. Полностью благоустрой-
ство будет завершено в апреле 2024 года. 

В  настоящий момент строится первый 
участок Красносельско-Калининской ли-
нии метро – от станции «Юго-Западная» 
до станции «Путиловская» (пересадочная 
с «Кировским заводом»), он должен быть 

сдан в 2024 году. 
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«Рыбку» восстановят

От Путиловской к Каретной

Тест на готовность
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Привести в порядок

По доброй традиции в 
Московском районе 

прошел общегородской 
день благоустройства.

НАВСТРЕЧУ ЭКОЛОГИИ

День соседей прошел по двум адре-
сам на территории округа: во дворе на 
Московском проспекте, 205, на дет-
ской площадке, которую обновили 
в прошлом году, и на Штурманской, 
34-36. 

Накрапывающий дождь, периоди-
чески переходящий в ливень, не испу-
гал ни взрослых, ни детей. Были и 
песни с танцами, и конкурсы, и под-

вижные игры на свежем воздухе. Для 
тепла – горячий чай, для веселья – 
сахарная вата, воздушные шары и шоу 
мыльных пузырей. И, конечно, люби-
мые малышами животные и фокусы.  

Муниципальное образование 
организовало праздники 

двора для жителей округа ко Дню 
народного единства. 

Соседи нашего двора
ТЕРРИТОРИЯ ОТДЫХА

35 яблонь из центра города на 
этой неделе переехали в Москов-
ский район. 

Все лето декоративные дере-
вья в кадках украшали централь-
ные улицы, теперь настало время 
высадить их на постоянное место. 

Работники садово-парково-
го предприятия «Южное» береж-
но транспортировали новых по-
допечных и расселили по своей 
территории.

Яблони сорта Скарлет с насы-
щенно-розовыми цветами выса-

дили в Колмовском саду, на буль-
варе проспекта Юрия Гагарина от 
улицы Гастелло до Авиационной, 
на бульваре Пулковского шоссе от 
площади Победы до Дунайского.

Деревья сорта Ред Сентинел, 
который отличают поникающие 
концы ветвей, посадили на Ново-
измайловский проспекте, на буль-
варе проспекта Юрия Гагарина от 
Авиационной до Орджоникидзе, 
в сквер Полярника Корнилова на 
улице Фрунзе и в сквере Архитек-
тора Троцкого.

Из Центрального в Московский
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Инициативу подготовили депута-
ты-единороссы Всеволод Беликов, 
Алексей Макаров, Антон Соловьев, 
Андрей Рябоконь и Алексей Цивилев. 
Парламентарии предлагают расширить 
перечень статей КоАП, к которым 
может применяться норма о скидке 
на оплату. В частности, дать регио-
нам право распространять скидку на 
нормы городских законов об админи-
стративных правонарушениях. 

«Правонарушения в сфере платной 
парковки по своей сути очень близки 
правонарушениям в сфере дорож-
ного движения. И петербуржцу просто 
непонятно, почему, когда он поставил 
машину под знак «Парковка запре-
щена», он может оплатить штраф в 
1,5 тысячи рублей, а если не оплатил 
городскую парковку, то его оштрафуют 
на 3 тысячи рублей, – отметил Алек-
сей Макаров. – Если предусмотреть 
возможность для субъектов федерации 
самим определять составы правонару-
шений, по которым возможна уплата 
штрафов в половинном размере (если 
штраф выплачивается в течение 20 
дней), это не только внесет ясность в 
«ситуацию на дороге»». 

Вводимая мера будет стимулиро-
вать добровольно оплачивать штрафы. 
В настоящее время Кодекс РФ об 
административных правонаруше-
ниях не предусматривает мер, кото-
рые стимулировали бы скорейшую 
оплату за нарушение правил пользо-
вания платными парковками в добро-
вольном порядке. 

Хотя кодекс устанавливает ответ-
ственность за уклонение – штраф в 
двукратном размере суммы неупла-

ченного административного штрафа.
Дела об уклонении от исполне-

ния административного наказания 
рассматриваются мировыми судьями. 
Они связаны жесткими процессуаль-
ными нормами, с одной стороны, а с 
другой стороны, сильно перегружены, 
причем эта нагрузка растет лавино-
образно. И если дело не будет рассмо-
трено вовремя, привлечь к ответствен-
ности нарушителя не удастся из-за 
истечения срока давности. 

Кроме того,  вследствие роста 
нагрузки на мировых судей Санкт-Пе-
тербург был вынужден пойти на 
увеличение штатной численности 
аппаратов мировых судей. 

В аппараты всех мировых судей 
было введено по одной дополни-
тельной ставке секретаря суда. И 
это не только увеличение расходов 
собственно на оплату труда в рамках 
дополнительных ставок (в 2024 году 
на эти цели потребуется более 200 млн 
руб.), это также необходимость орга-
низовать дополнительное рабочее 
место, что подчас затруднительно в 
рамках имеющихся помещений. 

С другой стороны, в Санкт-Петер-
бурге есть яркий пример эффектив-

ности мер, стимулирующих добро-
вольную и быструю уплату штрафа. 
К примеру, за несоблюдение требо-
ваний, предписанных дорожными 
знаками или разметкой, запрещаю-
щими остановку или стоянку транс-
портных средств Комитетом по транс-
порту в 2021 году было вынесено 269 
241 постановление, в 2022 году – уже 
711 068; из них в срок уплачено 84% 
административных штрафов. За нару-
шение правил пользования плат-
ными парковками тем же Комитетом 
по транспорту в 2021 году было выне-
сено 81 545 постановлений, в 2022 году 
– уже 419 817. 

С учетом расширения зоны плат-
ной парковки в течение текущего года 
даже сложно представить, как вырас-
тет количество правонарушений в 
этой части. Причем из всех поста-
новлений за нарушение правил поль-
зования платными парковками в срок 
было уплачено только 68,5% штрафов. 

«Мы с коллегами полагаем, что 
столь существенная разница в общем 
количестве добровольно и своевре-
менно уплаченных штрафов (84% за 
административное правонарушение, 
ответственность за которое установ-

лена федеральным законодательством, 
и 68,5% за административное право-
нарушение, ответственность за кото-
рое установлена Законом Санкт-Пе-
тербурга) вызвана исключительно 
тем, что в первом случае Кодекс РФ 
об административных правонаруше-
ниях устанавливает стимулирующую 
меру – возможность уплаты штрафа со 
скидкой 50% в течение 20 дней со дня 
вынесения постановления. Соответ-
ственно, мы как региональные зако-
нодатели хотели бы иметь возмож-
ность распространить эту практику на 
административные правонарушения, 
устанавливаемые законодательством 
субъектов РФ. Первое, что прихо-
дит на ум в этой связи – конечно же, 
распространение практики предостав-
ления 50% скидки в случае быстрой 
уплаты штрафа именно на наруше-
ние правил пользования платными 
парковками. Тем более что по своей 
правовой природе эти правонаруше-
ния схожи с нарушениями правил 
остановки или стоянки транспорт-
ных средств, ответственность за кото-
рые установлена федеральным законо-
дательством», – подчеркнул Алексей 
Макаров. 

В Законодательное собрание 
внесена федеральная 

законодательная инициатива 
о введении 50-процентных 
скидок на оплату штрафов за 
парковку, если нарушители 
погасят задолженность в течение 
20 дней со дня совершения 
правонарушения.

Скидка за штраф
НАШ ДЕПУТАТ В ЗАКСОБРАНИИ

Сейчас платные парковки введены в 29 российских городах. Для жителей и гостей этих городов непонятно, 
почему иногда за нарушение правил остановки и стоянки штраф можно оплатить в половинном размере, а 
иногда – нет. 

В случае положительной динамики добровольной уплаты штрафов правило о скидках за своевременную уплату административных штрафов можно будет распро-
странить и на иные правонарушения, предусмотренные региональным законодательством.
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Постоянная Комиссия 
по  экологии и  природо-
пользованию  рассмотре-
ла проект закона «О бюджете 
Санкт-Петербурга на 2024 год 
и на плановый период 2025 
и 2026 годов». С докладами 
выступили зампредседателя 
Комитета по природополь-
зованию, охране окружаю-
щей среды и обеспечению 

экологической без-

опасности Михаил Стра-
хов и заместитель начальни-
ка Управления ветеринарии 
Анжела Лопатинская.

Михаил Страхов отметил, 
что с учетом дополнительных 
потребностей, на 2024 год 
запланирована сумма порядка 
6 млрд рублей, на 2025 год – 
5,8 млрд рублей, на 2026 год – 
5,2 млрд руб.

В следующем году плани-
руется очистить от загряз-
нений и мусора 346 водных 
объектов, в том числе русла 
рек Пряжка, Новой, Черной 
речки в Приморском рай-
оне, Крюков канал, Крон-
верский пролив. Провести 
работы по экологическому 

восстановлению Ольгинско-
го пруда, водоподводящих 
систем Петергофа и ГМЗ 
«Царское село». Предусмо-
трены расходы на органи-
зацию сбора опасных отхо-
дов. В 2024 году в Петербурге 
будут действовать 23 экопун-
кта и 530 экотерминалов.

С р е д с т в а  п л а н и р у е т с я 
направить также на меро-
приятия по снижению эко-
логических рисков на окру-
жающую среду,  на  сбор, 
обработку, утилизацию и 
захоронение твердых комму-
нальных отходов, содержание 
и ремонт спецтехники, осу-
ществление государственного 
экологического мониторинга, 

на содержание особо охраня-
емых природных территорий.

Управлению ветерина-
рии на 2024-2026 годы запла-
н и р о в а н о  б о л е е  3 2 6  м л н 
рублей. Средства в виде суб-
сидий планируется направить 
городской станции по борь-
бе с болезнями животных, 
на осуществление кастра-
ции, электронного мечения 
и вакцинации против бешен-
ства бездомных животных, на 
содержание приютов.

В частности,  в  рамках 
дополнительной потребности 
заявлены расходы на ремонт 
самого большого приюта в 
Санкт-Петербурге, который 
находится на Большом Смо-

ленском проспекте. В нем 
содержится более 650 живот-
ных. Как рассказала Анже-
ла Лопатинская, здание имеет 
критический износ инженер-
ных сетей: отсутствует кана-
лизация в помещениях содер-
жания животных, отсутствует 
вентиляция, электрические 
сети находятся в неудовлетво-
рительном состоянии. В 2024 
году дополнительная потреб-
ность к бюджету заявлена в 
сумме порядка 211 млн руб-
лей, на 2025 год – 173 млн 
рублей.

Члены комиссии поддер-
жали проект закона и реко-
мендовали принять его в пер-
вом чтении.

В 2024 году планируется 
очистить от 

загрязнений 346 водных 
объектов.

Снижение экологических рисков
НАВСТРЕЧУ ЭКОЛОГИИ



► Новый пешеходный маршрут
Во дворе 5-го Предпортового, 4 

органы местного самоуправления 

оборудовали пешеходную дорожку. 
Решение о необходимости пешеход-
ного маршрута было принято еще 
в 2021 году на встрече с жителями. 
Непростой путь множественных 
согласований и появления проекта 
занял несколько лет и подошел к 
логическому завершению.

Ход работ контролировал глава 
округа Виктор Макаров вместе с 
Надеждой Гальковой, председателем 
ТСЖ «Победа» дома 4/1 на 5-м Пред-
портовом проезде.

Ранее вдоль внутридворового 
проезда была вытоптана «народная 
тропа», а специального пешеходного 
маршрута не было. 

Это транзитное направление к 
детскому саду №34, соответственно 
дорожка используется родителями с 
маленькими детьми и колясками.

Проект благоустройства дорожки 
разработан с  учетом пожеланий 
жителей прилегающих домов.

ПУЛКОВСКИЙ
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

Пространство нашего округаЧтобы не стать жертвой злоумыш-
ленников при пользовании банковски-
ми картами необходимо придерживаться 
следующих правил:

– никому не сообщать пин-, СVC- или 
CVV- коды банковской карты и одноразо-
вые пароли;

– в торговых точках, ресторанах и кафе 
все действия с банковской картой долж-
ны происходить в присутствии держате-
ля карты. В противном случае мошенни-
ки могут получить реквизиты карты, либо 
сделать их копию и использовать в даль-
нейшем для изготовления подделки;

– в случае потери банковской карты 
немедленно позвонить в банк для блоки-
ровки - это поможет сохранить денежные 
средства;

– подключить услугу смс-информирова-
ние - это обеспечит контроль за проведе-
нием любых операции по карте. При полу-
чении смс о несанкционированном списании 
средств со счета, заблокировать карту;

– установить лимит выдачи денеж-
ных средств в сутки и за одну операцию 
(это можно сделать в отделении банка или 
удалённо – в интернет-банке). Мошенни-
ки не смогут воспользоваться сразу всей 
суммой, которая находится на карте;

– при вводе пин-кода прикрывать клави-
атуру. Вводить пин-код быстрыми отра-
ботанными движениями – это поможет в 
случае, установки скрытых видеокамер 
мошенников;

– выбирать для пользования терминалы 
и банкоматы, которые расположены непо-
средственно в отделениях банка или других 
охраняемых учреждениях;

–  использовать банковскую карту 
в  торговых  точках ,  не  вызывающих 
подозрений;

– перед тем как вставить карту в карто-
приемник, внимательно осмотреть банко-
мат на предмет наличия подозритель-
ных устройств, проверить, надежно ли они 
закреплены. Если очевидно, что наклад-
ное устройство смонтировано кустарно 
(можно увидеть остатки клея, ненадежность 
конструкции и неравномерность крепле-
ния), то необходимо позвонить на горя-
чую линию банка и воспользоваться другим 
банкоматом;

– в случае некорректной работы банко-
мата – если он долгое время находится в 
режиме ожидания или перезагружается – 
рекомендуется отказаться от его исполь-
зования. Велика вероятность того, что он 
перепрограммирован злоумышленниками.

Не сообщать реквизиты карты нико-
му. Представители банка их знают. Ни одна 
организация, включая банк, не вправе 
требовать ПИН-код. Для того, чтобы прове-
рить поступившую информацию о блоки-
ровании карты, необходимо позвонить в 
клиентскую службу поддержки банка.

Научиться оказывать первую помощь, 
узнать, как наложить повязку или правиль-
но надеть противогаз можно на занятиях, 
которые организуют органы местного само-
управления для жителей округа Пулков-
ский меридиан. Будут и лекции по способам 
защиты и действиям в чрезвычайных ситу-
ациях. Во время занятий пройдет демон-
страция наглядных пособий по действиям 
в ЧС. Дадут практические рекомендации по 
использованию средств индивидуальной 
защиты и оказанию доврачебной помощи 
себе и пострадавшим.

Жителям муниципального округа запи-
саться на лекцию и узнать даты занятий 
можно по рабочим дням с 11:00 до 17:00 
по телефону 414-00-68. Запись открыта при 
наличии свободных мест. Количество мест 

ограничено.

МВД предупреждает

Курс на безопасность

Органы местного 
самоуправления продолжают 

работы по благоустройству на 
территории округа. 

Â Ìîñêîâñêîì çàâåðøèëàñü ðåêîíñòðóêöèÿ íàðóæíîãî îñâåùåíèÿ íà Ëîìàíîé óëèöå

Глава муниципального округа 
Пулковский меридиан 

Виктор Макаров

В октябре на территории нашего 
округа, как и во всем городе, 
проходили экологические акции и 
субботники. 

Для нас завершением месяца 
благоустройства стало небольшое, 
но значимое событие. Пройдя долгий 
путь согласований, мы, наконец, 
сделали новый пешеходный маршрут у 
дома 4 на 5-м Предпортовом проезде. 
При проектировании пришлось 
пойти на компромисс с владельцами 
подземных коммуникаций. 

Уверен, маршрут будет очень 
востребован. Он позволяет безопасно 
пройти по двору, не выходя на проезд. 

И что еще важнее – этот путь ведет 
ко входу в детский сад и его исполь-
зуют родители с маленькими детьми.

Завершается благоустройство 
общественного пространства в 87 
квартале. 

Проект реализовали при под-
держке администрации Московского 
района. 

Треть средств на благоустрой-
ство – это местный бюджет, две 
трети – субсидия из городского 
бюджета, которую муниципаль-
ному образованию выделили на 
конкурсной основе от комитета по 
благоустройству. 

Привлечь дополнительное финан-
сирование удалось благодаря работе 
специалистов органов местного 
самоуправления, и, самое главное, 
инициативе наших жителей.

 В 2021 году горожане аккумули-
ровали свои предложения, направили 
в муниципальное образование, после 
чего прошли общественные слушания 
и стал готовиться проект. В итоге – 
проект реализован.

Сейчас завершаются работы по 
благоустройству еще двух обще-
ственных пространств на территории 
округа: на улице Пилотов и улице 
Победы.

► Территории отдыха и игр
Завершается благоустройство во 

дворе 5-го Предпортового проез-
да, 10. 

На территории располагались 
три детские бесхозные площадки с 
набивным покрытием в неудовлет-
ворительном состоянии с оборудо-
ванием, подлежащим демонтажу. 
Спортивных площадок не было. 

Процесс монтажа игрового обо-
рудования не быстрый. Турники, 
горки и качели должны стоять как 
вкопанные, чтобы играть на пло-
щадке было безопасно. 

Поэтому сначала основания 
игрового оборудования закапыва-
ли в землю, а как только завершил-
ся монтаж, на детскую площадку 
начали устанавливать двухслойное 
т р а в м о б е з о п а с н о е  р е з и н о в о е 
покрытие.

Проект благоустройства был 
разработан с учетом пожеланий 
жителей прилегающих домов: в 
прошлом году проходили обще-
ственные обсуждения. 

Работы провели в рамках проек-
та «Формирование комфортной го-
родской среды».

Спусковым крючком в реше-
нии провести комплексное благоу-
стройство территории стала встре-
ча депутата Законодательного 
собрания Алексея Макарова с жи-
телями близлежащих домов. 

Осенью 2021 года, после обще-
ния парламентария с жителями, 
муниципальное образование при-
ступило к разработке проекта.

После благоустройства на тер-
ритории общественного простран-
ства появились: игровая площад-
ка для детей от 3 лет, площадка из 
плиточного мощения для отдыха 
со скамейками и обустроенной зо-
ной для проведения уличных ме-
роприятий, спортивная площадка 
для тренировок с перекладинами и 
брусьями. 

Также размещено оборудова-
ние для игр детей с ограниченными 
возможностями и занятий спортом 
для маломобильных групп населе-
ния. И главное – обновили пеше-
ходные дорожки. 
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Сто лучших педагогов и наставни-
ков поздравил губернатор Александр 
Беглов.

«В нашем городе есть замечатель-
ная традиция. Каждый год мы осо-
бо чествуем людей, которые подари-
ли нашим детям не только знания, но 
и доброту и внимание, помогли им с 
выбором будущей профессии. Этой 
традиции более 30 лет», – подчеркнул 
Александр Беглов.

Губернатор отметил, что получить 
эту награду в этом году особенно по-
четно, так как по решению президен-
та он объявлен Годом наставника и 
педагога. 

Глава города подчеркнул, что в Пе-
тербурге многое делается для разви-
тия образования. В  школах создаются 
учебные лаборатории, которые помо-
гают ребятам изучать химию, физи-
ку, математику, астрономию и другие 
науки. 

Дети активно участвуют в проек-
те «Твой бюджет в  школах» и  иных 
программах. 

Высокой награды удостоились не 
только школьные учителя, но и все, 
кто работает с будущим поколени-
ем нашего города – воспитатели дет-
ских садов, педагоги дополнительного 
образования.

Награду из рук губернатора полу-
чила директор школы № 358 Елена 
Артюхина. 

Также нагрудный знак получила за-
меститель директора по учебно-вос-
питательной работе школы № 376 
Юлия Солодова.

Среди педагогов Московского рай-
она, которым также вручили нагруд-
ный знак, художественный руководи-
тель, режиссер и педагог образцового 
детско-юношеского драматического 
театра-студия «ДУЭТ» Наталия Сидо-
рова, заведующая детским садом №4 
Александра Калачева и педагог допол-
нительного образования ЦДЮТТ Мо-
сковского района Юлия Кузина.

Гуманизация школы – процесс 
создания комфортной образователь-
ной среды для каждого ученика. Речь 
идет о том, чтобы не только препода-

вать учебные предметы, но и разви-
вать личность каждого ребенка.

Нагрудный знак «За гуманизацию 
школы Санкт-Петербурга» учрежден 
3 октября 1991 года распоряжением 
мэра Санкт-Петербурга.

За это время им награждены более 
3000 человек. Среди них заслуженные 
педагоги и  талантливая молодежь, ру-

ководители образовательных учреж-
дений, а  также люди, внесшие вы-
дающийся вклад в развитие системы 
образования Санкт-Петербурга и по-
вышение ее роли в стране, в духовное 
и нравственное развитие подрастаю-
щего поколения, а также те, кто ак-
тивно помогает школам, колледжам и 
детским садам.

Образовательное учрежде-
ние отметило юбилей в КДЦ 
«Московский». 

Рассматривая красочные 
фотографии, гости праздни-
ка видели, как менялась и ста-
новилась на крыло школа с 
громким девизом «Если быть, 
то быть первым!». Перед юби-
леем ученики школьного са-
моуправления взяли интервью 
у директора школы, почетно-
го работника общего образо-
вания, победителя конкурса 
Правительства Санкт-Петер-
бурга «Лучший руководи-
тель государственного обра-
зовательного учреждения» в 
2023 году Марии Дмитриенко. 

А мы публикуем некото-
рые вопросы ребят и ответы 
педагога: 

– Мария Александровна, 
как вы стали директором шко-
лы? Какие чувства и эмоции 
испытывали в тот момент?

– Я из семьи педагогов, 
поэтому, когда я выбира-
ла свой профессиональный 
путь, я выбирала между пе-
вицей (так как накануне по-
ступления у меня была готова 

программа в консер-
ваторию) и учите-

лем. Так на семейном совете 
было принято, что я реши-
ла пойти в учителя. Предмет 
я выбрала с самого начала – 
Русский язык и литература. 
Еще с детства я любила руко-
водить, учить. В семье была 
старшей сестрой, и у меня в 
комнате всегда музицирова-
ли, учили, готовили различ-
ные сценки, так что я считаю, 
что мой путь был изначально 
предопределен. Я решила вы-
брать путь учителя и ни разу 
за все годы об этом не пожа-
лела. Всегда знала, что выбра-
ла верный путь. Единствен-
ное, иногда мне казалось, что 
я была бы хорошим врачом и 
свою младшую сестру целе-
направленно готовила к по-
ступлению в медицинский 
институт.

– Назовите самое значимое, 
на ваш взгляд, событие за всю 
историю школы.  

– Конечно, это открытие 
школы, оно было очень зна-
чимым для всех нас. 

Нам было трудно, потому 
что нас было не так много, как 
сейчас. Наша школа была пер-
вым за последние 50 лет но-
вым зданием образовательно-
го учреждения. И это здание 
тогда нас с одной стороны, 
вдохновляло, а с точки зре-
ния инженерных коммуника-
ций немного пугало. Бассейн, 
лифты и чего только нет! По-
этому мы к нему привыкали. 
Потом появился День рекон-
струкции в 2014 году. У нас 
был один непростой класс, и 
мы задумались: «А что же нам 
сделать, чтобы дети не раска-
чивали публику, а наоборот, 
стали нашей частью?» И тогда 
предложили устроить бал. Мы 
решили, что это должен быть 
особый праздник, где мы не 
только танцуем, но и прово-

дим интересные занятия. Тог-
да провели День реконструк-
ции впервые, а сейчас он стал 
традицией.

–  Продолжите, пожалуйста: 
«Самая высокая награда для 
вас – это...»

Самая высокая награда — 
это улыбки детей, бегущих с 
удовольствием в школу.

– Наша школа отмечает 
свой 10-летний юбилей – ска-
жите пару слов, поздравьте учи-
телей, учеников, дайте свои 
наставления.

– 10 лет – это много или 
мало? С одной стороны, навер-
ное, мало, потому что юбилеи 
начинаются от 50 лет. Это пер-
вая наша круглая дата. Но за 
эти 10 лет мы заложили очень 
важные традиции, которые 
сделают историю нашей шко-
лы. Традиция единства родите-
лей, учеников, учителей, кото-
рые любят школу и делают все 

возможное для ее процветания. 
Следующее, что я бы пожела-
ла нашим ученикам, это инте-
ресной жизни в школе. От ин-
тереса зависит все остальное. 
Если в школу хочется бежать, 
общаться с друзьями, учите-
лями, тогда появляется мощ-
нейший интерес к знаниям. А, 
следовательно, это высокие ре-
зультаты в учебе и база буду-
щей профессии. Поэтому я же-
лаю всем нашим ученикам и 
учителям любить школу, инте-
ресоваться школьной жизнью 
и развиваться.

Многое произошло со дня 
основания школы: образова-
тельные события, победы в 
профессиональных конкур-
сах, неисчислимые достиже-
ния учеников и их наставни-
ков, профильное образование, 
открытие психолого-педаго-
гических и кадетского авиаци-
онного классов. 

Церемония вручения нагрудного 
знака «За гуманизацию школы 

Санкт-Петербурга» прошла в 
Смольном. 

Школа №376 в 
октябре отметила 

свой маленький, но 
долгожданный юбилей – 
10 лет.

Учителя с большой буквы

10 лет на страже знаний

ШКОЛЫ ОКРУГА

ПЕРВЫЙ ЮБИЛЕЙ



Мужчина украл велосипед, чтобы 
ездить на работу

Прокуратура Московского района утвер-
дила обвинительное заключение в отноше-
нии 36-летнего местного жителя. 

Он обвиняется по п. «в» ч. 2 ст. 158 УК 
РФ (кража). По версии следствия, обвиняе-
мый 14 июля 2023 года похитил из подъ-
езда д. 106 стр. 1 по пр. Космонавтов вело-
сипед. Владельцу велосипеда причинен 
ущерб в размере 18 тыс. рублей. Обвиняе-
мой пояснил, что работал курьером. После 
того, как он заменил штатное седло на 
удобное седло более высокого качества, 
стал ездить на велосипеде на работу и 
доставлять заказы. Уголовное дело направ-
лено в Московский районный суд для рас-
смотрения по существу.

Грузовик сбил велосипедиста
Прокуратура Московского района утвер-

дила обвинительное заключение по уго-
ловному делу в отношении 42-летнего 
мужчины. 

Он обвиняется по ч. 1 ст. 264 УК РФ 
(нарушение лицом, управляющим автомоби-
лем, правил дорожного движения, повлек-
шее по неосторожности причинение тяжкого 
вреда здоровью человека).

По версии следствия, 10 ноября 2022 
года водитель тягача «Volvo АH12» нарушил 
ПДД, не остановился на красный сигнал све-
тофора, выехал на пешеходный переход и 
совершил наезд на велосипедиста. 

В результате 28-летний потерпевший 
получил серьезные множественные пере-
ломы, повлекшие тяжкий вред здоровью. 
Уголовное дело направлено в Москов-
ский районный суд для рассмотрения по 
существу.

Вынесен приговор женщине, похитив-
шей деньги у пенсионера под видом ока-
зания юридических услуг

Прокуратура Московского района под-
держала государственное обвинение по 
уголовному делу в отношении И. Бифовой. 
Она признана виновной по ч. 4 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество, то есть хищение чужо-
го имущества путем обмана, в особо круп-
ном размере). 

Суд установил, что Бифова заключила с 
85-летним пенсионером фиктивный дого-
вор об оказании юридических услуг от име-
ни ООО «Правовая защита», к деятельности 
которого фактически отношения не имела, 
пообещав оказать содействие в возврате 
денежных средств, вложенных потерпевшим 
в КПК «Семейный капитал». После чего под 
предлогом исполнения указанного дого-
вора в период с октября 2022 г. по январь 
2023 г., находясь в арендованном офисе, 
неоднократно получала от пожилого муж-
чины денежные средства, которые трати-
ла по своему усмотрению. Подсудимой уда-
лось получить от пенсионера свыше 3 млн 
рублей. 

Суд признал Бифову виновной и назна-
чил наказание: лишение свободы на 5 лет 
условно с испытательным сроком на 4 года 
6 месяцев. Причиненный ущерб возмещен 
полностью в добровольном порядке. Приго-
вор в законную силу не вступил.

Муниципальная игра «Юный пе-
шеход – друг дорог» прошла среди 
второклассников школ Пулковского 
меридиана.

Перед тем как попасть в финал ре-
бята выполняли тесты на знание пра-
вил дорожного движения. И толь-
ко десять лучших представляли свою 
школу на заключительном этапе 
конкурса.

Команды соревновались в 7 кон-
курсных испытаниях: «Своя игра», 
«Азбука дорожного движения», «Ве-
лосипедная дорожка», «Третий-лиш-
ний», «Смешарики» и «Блиц-опрос».

 Самым интересным творческим 
заданием был этап «Новый дорож-
ный знак». Это было домашнее зада-
ние, которое ребята принесли с собой. 
До начала соревнований дома второ-
клашки придумали каждый свой до-
рожный знак. Условие простое: знак 
нужно было придумать, пофантазиро-
вать и рассказать, почему именно это-
го знака не хватает участникам дорож-
ного движения.

Варианты, о которых рассказыва-
ли ребята на конкурсе были самы-
ми невероятными, вплоть до «Внима-
ние, тучи комаров» или «Осторожно, 
нерпы».

Победителей соревнования объя-
вят позже на официальной церемонии 
награждения.

ПУЛКОВСКИЙ
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Школьники посоревновались в 
знаниях правил дорожного 

движения.

Маленькие, но заметные
БЕЗОПАСНОСТЬ

Прокуратура информирует

В КДЦ «Московский» на Варшавской, 98 пройдут 
бесплатные мероприятия для жителей округа и района. 
Вход свободный, но нужно предварительно записаться по 
телефону: 373-29-91

9 ноября в 19.00 концерт «Мелодии о нас» на музыку 
композитора Андрея Быкова. Зрителей ждет встреча с 
композитором, автором и исполнителем музыкальных 
произведений и джазовых песен Андреем Быковым. На 
вечере прозвучат его лучшие песни в исполнении разных 
музыкантов. 

11 ноября в 14.00 концерт Сергея Серова «Пленник 
красоты». Музыкант, автор-исполнитель, покоривший 
множество площадок не только Санкт-Петербурга, но и 
всей России. 

16 ноября в 19.00 концерт Дениса Стрельцова 
«Осенняя вьюга». Поэт, композитор, музыкант, популярный 
исполнитель русского шансона, городского романса, 
эстрадной песни. На вечере прозвучат авторские романсы 
и песни артиста.

18 ноября в 16.00 концерт Игоря Дмитриева и Ольги 
Чайковской при участии Татьяны Герман «Любимые ритмы». 

В этот вечер гостей ожидает яркая, зажигательная 
программа русских и зарубежных песен.

23 ноября  в  19.00 концерт Тамары Пятницы и 
Светланы Мудрецовой «Любовь ,  длиною в жизнь» , 
посвященный Дню матери.  На концерте прозвучат песни и 
романсы, посвященные мамам.

26 ноября в 16.00 концерт ,  посвященный Дню 
гармониста. 

Прозвучат песни военных лет в исполнении народного 
гармониста России, гармониста золотой десятки Геннадия 
Заволокина, Лауреата Всероссийских и Международных 
конкурсов Игоря Шипкова и других гармонистов.

30 ноября в 19.00 концерт Дениса Симукова «Спасибо 
судьбе». 

Денис Симуков – певец, ведущий, актер. Лауреат и 
дипломант Всероссийских и международных конкурсов 
эстрадных исполнителей. На концерте прозвучат его 
лучшие песни, известные многим петербуржцам.
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Площадка на 5-м Предпорто-
вом, 6/2 готова. C 2018 года тер-
ритория пустовала, в прошлом 
году на нее, наконец, установи-
ли игровое оборудование, а летом 
этого года вновь его убрали.  

Чтобы разъяснить ситуацию 
глава муниципального округа Пул-
ковский меридиан Виктор Мака-
ров обратился в Комитет по бла-
гоустройству, который занимался 
реконструкцией этой территории. 

В комитете пояснили, что на месте 
детской площадки появится спор-
тивная, благоустройство будет вы-
полнено до конца этого года.

Сейчас работы полностью 
завершены. 

Тренажеры на месте, рядом с 
площадкой сделаны дорожки, по-
ставили скамейки. 

Территория готова прини-
мать любителей спорта на свежем 
воздухе.

Место, где спорт



Местный стадион, кото-
рый входит в структуру Цен-
тра физкультуры, спорта и 
здоровья Московского райо-
на, уникальное место для Пе-
тербурга. Здесь и футбольное 
поле с искусственным газо-
ном, и площадка, на которой 
в скором времени появит-
ся эластичное покрытие для 
игры в баскетбол и волейбол, 
а также разнообразные тре-
нажеры. Зимой же самое важ-
ное на стадионе – хоккейная 
коробка, которая десятилети-
ями притягивает в Авиагоро-
док ценителей зимнего вида 
спорта со всего города.

ЖИЗНЬ НА СПОРТЕ
– История этого стадио-

на и история развития спор-
та в Авиагородке уходит в да-
лекие 70-е года. В 1973 году 

мой отец, Григо-

рий Александрович, прие-
хал в Авиагородок, получил 
служебную жилплощадь от 
авиационного предприятия 
«Ржевка», это АН-2 сельско-
хозяйственная авиация. Он 
закончил летать в 80-м году. 
И вот он, бывший пилот, стал 
возглавлять здесь спортивное 
движение. Был организован 
детский спортклуб Аэрофлот, 
который в свое время гремел 
и объездил полмира. Геогра-
фия поездок детей на между-
народные турниры была от 
Финляндии до Австралии. 
Это было скромное и по тем 
временам простое строение, 
здесь было обычное земляное 
поле и стояла полуразрушен-
ная коробка, никакого осве-
щения тогда не было. 

И вот мой отец стал разви-
вать спорт на производстве, в 
частности, в авиации, для жи-
телей Авиагородка, и стал ди-
ректором стадиона после вы-
хода на пенсию в 35 лет. То 
есть создавал это все он еще 
совсем молодым человеком.

– Денис Григорьевич, как 
получилось, что спорт стал 
важнейшей частью вашей жиз-
ни, когда это произошло?

– Да,  вся моя жизнь в 

спорте. В 1973 году мы при-
ехали жить в Авиагородок, и 
тогда же я впервые ступил на 
этот стадион, мне было три 
года. Я пошел здесь в детский 
сад, отучился в школе № 354, 
потом стал учиться в акаде-
мии гражданской авиации. И 
все это время присутствовал 
спорт. 

В 1977 году пошел в сек-
цию хоккея Ленмясокомби-
ната на Московском шоссе и 
параллельно в 80-е годы, ког-

да отец организовал детский 
спортклуб, я здесь занимался. 
Играл на достаточно хорошем 
городском уровне в футбол и 
хоккей. Потом 12 лет отдал 
профессиональному футболу 
в качестве футбольного арби-
тра Российского футбольно-
го союза и профессиональной 
футбольной лиги, провел бо-
лее ста матчей. Да, вся жизнь 
в спорте. Занимаюсь люби-
мым делом, мне в этом плане 
повезло.

– И теперь в ваших ру-
ках,  если можно так ска-
зать, находится спорт всего 
Авиагородка? 

– Я заведующий стадио-
ном с 1992 года, это практи-
чески 30 лет. Раньше стади-
он принадлежал авиационной 
сфере, авиационному пред-
приятию «Пулково», сейчас 
это «Воздушные ворота Се-
верной столицы». 

(Продолжение на стр.8) 
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Центр притяжения спорта

В нашем городе есть 
немало людей, которые 

любят спорт и многое 
делают для его развития. 
Один из таких энтузиастов 
Денис Козьмин живет и 
работает в Авиагородке.

АВИАГОРОДОК

26 ноября отмечается День матери, 
день, когда мы поздравляем всех мам 
с замечательным праздником и зво-
ним своим собственным, чтобы ска-
зать им спасибо. Как много связано у 
каждого человека со словом «мама». 
Именно она способна определить 
дальнейшую судьбу ребенка, научить 
его самым важным вещам, подарить 
любовь и заботу. Неудивительно, что 
образ главной женщины в семье зани-
мает особую нишу в литературе. 

► Елена Благинина «Вот какая 
мама»

С творчеством Елены Александров-
ны Благининой многие знакомы с са-
мого раннего возраста. В этот сборник 
вошли популярные и любимые произ-
ведения: стихотворения о детях и род-
ной природе, сказки разных народов в 
пересказе Благининой, игры в стихах.

► Наталья Евдокимова «Одуванчи-
ки для мамы»

Чудесная книга современной писа-
тельницы Натальи Евдокимовой. Это 

сборник коротких милых рассказов, 
маленькие герои которых открыва-
ют для себя целый мир: мир отноше-
ний, мир природы. В этой книжке два 
главных героя, дошколь-
ники Митя и Лика. Лика 
старше брата на целый 
год, а потому и выше, 
и крупнее, 
и опытнее. 
Митя ино-
г д а  з а в и -
дует Лике, 
о н и  д а ж е 
с с о р я т с я 
в р е м я  о т 
в р е м е н и , 
н о  в с е г -
д а  н а х о -
дят общий 
язык. Объединяет их 
любовь к маме с папой, 
конечно, а еще детский 
садик, куда они ходят 
вместе, пусть и в раз-
ные группы. Их спо-
рам, примирениям, приключениям, 
прогулкам, спонтанным желаниям и 
идеям посвящена книга. Они вместе 
знакомятся и с миром вокруг них, и 
с собой. Это очень точные зарисовки 
детской жизни.

► Ольга Колпакова «Мамина 
помощница»

Книга полезных советов для хозя-
ек: как навести порядок в доме, как 

накрыть на стол, как принять гостей, 
как их развлечь и чем угостить. Книга 
расскажет о старинных русских тра-
дициях воспитания девочек, которых 

на Руси с 12 лет уже принято 
было считать невестами, а ста-
ло быть, и полноправными хо-

зяйками в доме. 
Цветные репро-
д у к ц и и  п р о и з -
ведений жанро-

вой живописи 
и многочислен-
ные фотогра-
фии,  исполь-

зованные в оформлении книги, не 
только дадут наглядные уроки, но и 
помогут хозяйкам время от времени 
отвлекаться от домашних хлопот.

► Екатерина Серова «Мамин день» 
Веселые стихотворения Екатери-

ны Серовой расскажут малышам все 
об их мамах, настоящих волшебни-

цах. Оказывается, мамой быть совсем 
не просто, столько важных дел за день 
нужно сделать! Мамы на то и волшеб-
ницы, чтобы творить настоящие ма-
ленькие чудеса! Эта книга замечатель-
на тем, что она полностью посвящена 
мамам, самой непростой и серьезной 
профессии. А иллюстрации делают 
книгу еще более нежной.

► Сергей Седов «Сказки про мам» 
Книга поражает своей невероят-

ной современностью, а неподдельная 
вневременная искренность сказок за-
ставит сопереживать любого, будь он 
сам хоть трижды мамой... И особен-
но замечательно, что мамы в сказ-
ках Сергея Седова очень разные, как в 
жизни. И как в жизни, у них есть одна 
общая черта – они бесконечно любят 
своих детей. А так как нет человека в 
мире, который появился бы на свет 
без участия мамы, то сказки эти, 6удут 
интересны всем: маленьким и взрос-
лым, умным и глупым, бедным и бо-
гатым, добрым и злым...

► Борис Емельянов «Рассказы о 
маме»  

Кто пожалеет и поцелует ушиблен-
ное место, кто даст нужный совет, с 
кем можно повеселиться, поиграть, 
вместе приготовить что-нибудь вкус-
ненькое? Конечно, это мама. В этой 
книге собраны трогательные и прав-
дивые рассказы советского писателя о 
семье, ожидающей возвращения отца 
из дальнего плавания.

В канун Дня Матери 
рекомендуем прочитать книги 

отечественных авторов, которые 
заставят вас взглянуть другими 
глазами на своих мам, понять 
какую важную роль они играют в 
вашей жизни.

Мама - первое слово
ВРЕМЯ ЧИТАТЬ

Рекомендации от детской библиотеки «Орбита»



(Начало на стр.7) 

 – В начале 2000-х годов стадион 
полностью перешел под эгиду адми-
нистрации Московского района, сей-
час это ведомство Центра физкуль-
туры и здоровья. Вообще для всего 
нашего коллектива – это не работа, 
это образ жизни, потому что про нас 
можно говорить, что мы тут живем, 
так как проводим 90 процентов всего 
времени. 

– Весь коллектив – это тоже старо-
жилы Авиагородка?

– Да, мы все вместе росли, здесь – 
вся наша жизнь. Все, кто сейчас рабо-
тает на стадионе, пришли сюда в дале-
ком детстве и делали первые шаги на 
этой хоккейной коробке, на этом фут-
больном поле, которое раньше было 
зеленое, сейчас уже новое с искус-
ственным покрытием. И именно по-
этому я считаю, что богатейшая исто-
рия развития спорта в Авиагородке 
аналогов в городе не имеет, начи-
ная от людей, которые посвятили всю 
жизнь этому месту, заканчивая его 
многолетней историей. 

У нас все сотрудники доморощен-
ные, если можно так сказать. Сейчас 
мы проводим и хоккейные соревнова-
ния под эгидой Московского района, 
и футбольные. И уже 17 лет проводим 

турниры для воспитанников детских 
домов, для ветеранов… Вообще я могу 
часами рассказывать о своей работе, 
потому что это, действительно, дело 
всей моей жизни, и об этом можно 
книгу написать, которая будет по тол-
щине как «Спартак» в свое время.

–  Совсем скоро зима, а значит – 
хоккей, и весь все флаги в гости будут к 
вам, в смысле все районы города?

–  Да, с хоккеем у нас уникаль-
ная ситуация для города. Вообще хок-
кей – мой любимый вид спорта, к 
которому я с 73-го года привязан. В 
советское время в каждом дворе, в 
каждом районе находилось по пять-
семь хоккейных настоящих коробок, 
где было освещение, раздевалки. С 
тех пор хоккейная история у нас не 
прекращалась. 

Зимой у нас рабочий день начи-
нается с девяти утра и оканчива-
ется за полночь. Мы приходим утром 
на работу, проводим первую чистку, 
заливку льда, а потом, когда все 
откатались, лед надо почистить и пе-
резалить, чтобы на следующее утро 
все было готово и удобно для людей. 

Стадион зимой у нас почти круглые 
сутки работает. Сейчас свет хороший 
сделали. И к нам, действительно, при-
езжают покататься и потренироваться 
все желающие, со всех районов го-
рода. Иногда люди спрашивают: «А 
куда зайти, чтобы оплатить, сколько 
стоит?». У нас за 50 лет существования 
стадиона ни разу ни с кого не взяли 
ни рубля.

Стараемся создаем все условия, 
чтобы людям было удобно. Вокруг 
стадиона зимой у нас проложена лыж-
ная трасса. Здесь в коробке будет за-
лит лед для игры в хоккей, справа – 
каток массового катания 20 на 40 для 
начинающих. Так всегда было. Сейчас 
будут сделаны новые трибуны, поста-
вим к зиме новые ворота, раздеваль-
ные будки для игроков.

В прошлом году, так как шла под-
готовка к реконструкции, коробка 
была сдвинута, и то это нам не поме-
шало залить лед, сделать освещение и 
принимать полгорода для катания.

Мы четвертый год подряд со-
вместно с Центром физкультуры и 
здоровья, где директор Пыхов Дми-
трий Николаевич, проводим турнир 
для жителей Московского района по 
хоккею. И подобное в городе никто не 
проводит, это я вам точно могу ска-
зать. От Центра физкультуры и здоро-
вья здесь работают инструкторы, ко-
торые проводят занятия с детьми и 
со взрослыми, есть расписание. А в 
остальное время два катка свободны 
для всех жителей города.

–  Находясь столько лет в спорте, 
можете сказать, насколько поменялась 
или нет популярность каких-то отдель-
ных видов спорта?

–  В России, мне кажется, есть не-
сколько любимых видов спорта, еще 
со временем советского союза: зимой 
хоккей, летом футбол и еще баскет-
бол. Во все времена, с моего детства 
до сегодняшнего момента, в Авиа-
городке и хоккеем, и футболом за-
нимается очень много людей. Когда 

мы проводили хоккейные турниры, 
на матчи нашей команды «Пулково» 
приезжали до тысячи человек. Летом 
то же самое. 

У нас в Авиагородке порядка де-
сяти футбольных команд. Здесь бази-
руется много авиационных предпри-
ятий, аэропорт Пулково, академия 
гражданской авиации, 21-й завод 
(сейчас «Спарк», вертолетный авиа-
ремонтный завод). И у каждой из них 
есть своя команда. И ежегодно мы 
среди них проводим турниры «Пер-
венство Авиагородка по футболу». С 
хоккеем ситуация другая, потому что 
этот вид спорта сложнее, но среди 
предприятий Авиагородка тоже не-
мало хоккейных команд, которые у 
нас тренируются. 

Зимой спортивная жизнь в Авиаго-
родке кипит: здесь в хоккей играют, 
тут дети на коньках катаются, тут на 
лыжах – такой большой спортивный 
островок. И так было с 70-х годов.

– Какие ваши самые радостные и 
значимые воспоминания из спортивной 
жизни? 

– Эмоций, которые оставили след, 
очень много, многие связаны со спор-
тивными соревнованиями. Мне сей-
час 52 года, и в силу возраста активно 
хоккеем я не занимаюсь. Но то время, 
когда участвовал в матчах, я вспоми-
наю с трепетом и восторгом. Вот вы-
ходишь ты на игру, а на трибунах пе-
ред тобой весь Авиагородок стоит. А 
раньше трибуны были не как сегод-
няшние, их делали прямо из снега, 
которые выбрасывали пока лед чи-
стили, получались такие снежные сту-
пени. И вот ты на льду, вокруг сотни 
людей, которые пришли поболеть 
и поддержать, и создается ощуще-
ние полупрофессионального спор-
тивного праздника. Это невероятные 

ощущения. 
А еще огромное удовольствие (и 

это не просто слова), когда ты своими 
руками заливаешь лед, все чистишь, а 
потом вечером приходят люди, мамы 
приводят детишек после школы, все 
занимаются спортом, катаются. И это 
невероятная радость. 

– А детские ощущения? Помните 
свои первые эмоции, связанные со 
спортом?

– Конечно, детские воспомина-
ния самые теплые. Очень часто в го-
лове возникает момент, когда мы еще 
жили на Плеханова, родители везли 
меня в саночках, мне было два-три 
года, и я первый раз увидел хоккей-
ную коробку. Меня поразили огоньки 
и эта атмосфера. А освещение было не 
такое прожекторное, как сейчас, это 
были нити с лампами, натянутые че-
рез лед. И я влюбился еще тогда в эти 
ощущения. 

И хотя с тех пор вся моя жизнь в 
спорте, и, казалось бы, эти моменты и 
чувства уже норма жизни, но каждый 
раз, когда вижу людей, которые бе-
гут заниматься на лед или на поле, – 
всегда испытываю восторг.

– Сейчас спорт присутствует в 
жизни ежедневно, пробежки, зарядки? 

– Я не буду говорить, что я та-
кой молодец и постоянно занимаюсь 
спортом, сейчас уже спорт уходит в 
положительные эмоции и воспоми-
нания, но в то же время вечером зи-
мой собираемся тут мужиками и хок-
кейная команда существует под моим 
организаторским участием. А каждый 
день – нет, даже не пробежка, скорее 
быстрая ходьба. Стараюсь соответ-
ствовать своему спортивному статусу. 

Беседовала Алена Погорелая
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«Это не работа, это наша жизнь»
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Денис Козьмин: Да, мы все вместе росли, здесь – вся наша жизнь. 
Все, кто сейчас работает на стадионе, пришли сюда в далеком 
детстве и делали первые шаги на этой хоккейной коробке, на этом 
футбольном поле.

Зимой самое важное на стадионе – хоккейная коробка, которая десятилетиями притягивает в Авиа-
городок ценителей зимнего вида спорта со всего города.


